

INTERVENCIÓN DON ELÍAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, 63 PERIODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS NUEVA YORK, 24 SEPTIEMBRE DE 2008

SEÑOR PRESIDENTE:

EN PRIMER LUGAR ME COMPLACE FELICITARLO POR SU ELECCIÓN, PARA PRESIDIR ESTE PERIODO DE SESIONES, UN HONOR QUE POR SEGUNDA VEZ RECAE EN LA HISTORIA DE LAS NACIONES UNIDAS, EN UN CENTROAMERICANO A QUIEN LE DESEAMOS EL MAYOR DE LOS ÉXITOS Y LAS FELICITACIONES RESPECTIVAS.

EXPRESAMOS TAMBIÉN NUESTRO RECONOCIMIENTO A LA LABOR REALIZADA POR PRESIDENTE DEL PERIODO ANTERIOR.

TAMBIÉN, EN NOMBRE DE MI PAÍS, EL SALVADOR, FELICITAMOS AL SECRETARIO GENERAL, POR EL DINAMISMO Y EMPEÑO CON QUE HA LIDERADO NUESTRA ORGANIZACIÓN.

SEÑOR PRESIDENTE:

NOS PARECE MUY OPORTUNO QUE EL TEMA CENTRAL DEL DEBATE EN ESTE PERIODO DE SESIONES SEA "EL IMPACTO DE LA CRISIS ALIMENTARIA GLOBAL SOBRE LA POBREZA Y EL HAMBRE EN EL MUNDO", ASÍ COMO "LA NECESIDAD DE DEMOCRATIZAR LAS NACIONES UNIDAS".

CADA DÍA SE VUELVE MÁS EVIDENTE QUE EL MUNDO ENFRENTA UNA CRISIS GLOBAL QUE IMPACTA NEGATIVAMENTE EN LOS ESFUERZOS DE DESARROLLO, SOBRE TODO EN LOS PAÍSES MÁS POBRES. ESTOS PROBLEMAS ALIMENTARIOS, CLIMÁTICOS, ENERGÉTICOS Y FINANCIEROS, NO HACEN MÁS QUE AGRAVAR LAS YA DIFÍCILES CONDICIONES DE LAS NACIONES EN VÍAS DE DESARROLLO.





ESTAMOS REUNIDOS AQUÍ, PORQUE TENEMOS EL DEBER DE ASUMIR LA RESPONSABILIDAD POLÍTICA Y MORAL, DE DAR RESPUESTA A LAS DIFICULTADES QUE EN ESTOS MOMENTOS ENFRENTA LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

EL MUNDO REQUIERE NO SOLO APRENDER DE SUS ÉXITOS, SINO TAMBIEN DE SUS ERRORES. DEBEMOS APRENDER A ENCARAR COLECTIVAMENTE LAS CRISIS, QUE YA NADIE PUEDE RESOLVER EN FORMA AISLADA, CONVIRTIÉNDOLAS EN OPORTUNIDADES.

NECESITAMOS FORTALECER UN DECIDIDO LIDERAZGO MUNDIAL CON RESPONSABILIDAD, PARA NO DETENER LOS AVANCES QUE EL DESARROLLO HA TENIDO, HAY PELIGRO DE RETROCESO CON LA CRISIS QUE VIVIMOS.

EL ORDEN ECONÓMICO FINANCIERO NO PUEDE ESTAR A MERCED DE LOS MERCADOS ESPECULATIVOS. DEBEMOS RECONSTRUIR CONJUNTAMENTE UN CAPITALISMO PRUDENTE A DONDE SE FINANCIE EL DESARROLLO ECONÓMICO Y NO LA ESPECULACIÓN. DEBEMOS AYUDAR A PREVENIR Y MITIGAR LAS GRAVES FLUCTUACIONES FINANCIERAS, EQUILIBRAR LOS BALANCES Y ESTABILIZAR EL CRÉDITO.

POR ELLO, CONCUERDO CON LO EXPUESTO POR EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA FRANCESA, DE QUE EXISTE EL DEBER DE QUE LOS PAÍSES DIRECTAMENTE AFECTADOS SE REÚNAN A LA MAYOR BREVEDAD, PARA ENCONTRAR SOLUCIONES CONJUNTAS A UNA CRISIS FINANCIERA LA MAS AGUDA QUE SE HAYA DADO EN LOS ÚLTIMOS 75 AÑOS EN EL MUNDO.

ASIMISMO SEÑOR PRESIDENTE, ES INNEGABLE QUE EL ALZA, PERO SOBRE TODO LA INESTABILIDAD DE LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, SIGUEN IMPACTANDO NEGATIVAMENTE LOS ESFUERZOS DE DESARROLLO DE LA MAYORÍA DE PAÍSES EN EL MUNDO, SOBRE TODO A LOS MÁS PEQUEÑOS Y VULNERABLES.

EN ESE SENTIDO, QUIERO REITERAR EL LLAMADO QUE EL AÑO PASADO DESDE ESTA MISMA TRIBUNA MUNDIAL HICE, PARA QUE LOS PAÍSES PRODUCTORES DE PETRÓLEO BUSQUEN E IMPLEMENTEN MECANISMOS FLEXIBLES, ORIENTADOS A QUE LOS PRECIOS DE LOS HIDROCARBUROS, NO SIGAN AFECTANDO DRÁSTICAMENTE A LOS PAÍSES EN DESARROLLO. ESTOS MECANISMOS, POR SUPUESTO, NO DEBEN IGNORAR LOS NOCIVOS EFECTOS DE LA ESPECULACIÓN, POR PARTE DE LOS INTERMEDIARIOS EN LOS MERCADOS MUNDIALES.

SI NO ACTUAMOS DE INMEDIATO EN FORMA CONJUNTA Y SI EN ESTE FORO NO SOMOS CAPACES DE CONCERTAR UNA SOLUCIÓN EQUILIBRADA A ESTE PROBLEMA, ESTAMOS PRÁCTICAMENTE CONDENANDO A LA QUIEBRA, EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, A LOS PAÍSES





QUE DEPENDEMOS DE LAS IMPORTACIONES DE PETRÓLE, QUE HEMOS INVERTIDO EN EL DESARROLLO, HEMOS TRATADO DE CUMPLIR AL MÁXIMO CON LOS OBJETIVOS DEL MILENIO Y LOS CUALES PRACTICAMENTE SE VERÁN ARRAZADOS POR ESTOS PRECIOS EXAGERADOS Y ATROPELLANTES DEL PETROLEO.

YA NO PODEMOS SEGUIR ESPERANDO. DEBEMOS TOMAR DECISIONES POLÍTICAS INMEDIATAS PARA APUNTALAR EL DESARROLLO Y PREVENIR UNA CRISIS MÁS PROFUNDA, CON EL FIN DE PRESERVAR LA PAZ, LA SEGURIDAD Y LA ESTABILIDAD MUNDIAL.

ANTE LA CRISIS ALIMENTARIA QUE NOS AFECTA DIRECTAMENTE A TODOS, APOYAMOS LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS MEDIDAS ACORDADAS DURANTE LA CONFERENCIA DE ALTO NIVEL SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA MUNDIAL: LLAMADA "LOS DESAFÍOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO Y BIOENERGÍA".

DE ALLÍ NUESTRO LLAMADO PARA QUE SE ESTABLEZCAN LÍNEAS DE ACCIÓN Y ASISTENCIA, ESPECIALMENTE PARA LOS PAÍSES EN DESARROLLO QUE SE HAN VISTO AFECTADOS.

FELICITAMOS LA DECISIÓN DEL G-8, DE APOYAR EN EL MARCO DE SISTEMA DE NACIONES UNIDAS, EL ESTABLECIMIENTO DE UNA "ASOCIACIÓN MUNDIAL SOBRE LA AGRICULTURA Y LA ALIMENTACIÓN"; ASÍ COMO LA ELABORACIÓN DE UNA MATRIZ DE ACCIONES PARA HACER FRENTE A LA CRISIS ALIMENTARIA, INCLUYENDO LA PARTICIPACIÓN DE INSTITUCIONES IMPORTANTES.

ANTE ESTE ENJAMBRE DE PROBLEMAS, QUE REQUIERE DE RESPUESTAS CREATIVAS, LOS PAÍSES DEL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA (SICA), IMPULSAMOS LA INICIATIVA DENOMINADA: "ACCIONES BAJO EL PLAN DE GRANOS BÁSICOS", QUE ESPECIALMENTE CONTEMPLA LAS REFERENTES AL FORTALECIMIENTO DE LA ASISTENCIA TÉCNICA, ASISTENCIA PÚBLICA Y PRIVADA, ASÍ COMO EL PROGRAMA DE FINANCIAMIENTO, ARRENDAMIENTO DE TIERRAS Y DE TRABAJADORES TEMPORALES.

ASIMISMO, LOS PAÍSES DEL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANO Y BRASIL, DURANTE LA PRESIDENCIA PRO TÉMPORE EJERCIDA POR EL SALVADOR, APOYAMOS LA REALIZACIÓN DE UNA SESIÓN ESPECIAL DE LA ASAMBLEA GENERAL SOBRE LA CRISIS MUNDIAL DE ALIMENTOS Y ENERGÍA.

COMO RESULTADO, EL 18 DE JULIO PASADO SE LLEVO A CABO EN ESTA SEDE, UNA REUNIÓN DE ALTO NIVEL SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA, DURANTE LA CUAL EL







SALVADOR EXPUSO LAS ACCIONES QUE HEMOS EMPRENDIDO PARA ENFRENTAR LAS CRISIS EN CENTROAMÉRICA, ESPECIALMENTE EN LAS ZONAS MÁS VULNERABLES.

EN NUESTRO PAÍS, EL SALVADOR ESTAMOS RESPONDIENDO A TRAVÉS DE PROGRAMAS SOCIALES ORIENTADOS A REDUCIR LA POBREZA EXTREMA, A COMBATIR EL HAMBRE, LA DESNUTRICIÓN INFANTIL Y OTRAS DE LAS METAS ESTABLECIDAS EN LOS "OBJETIVOS DEL DESARROLLO DEL MILENIO".

POR CIERTO EN LA PRÓXIMA CUMBRE IBEROAMERICANA DE PRESIDENTES Y JEFES DE ESTADO QUE SE REALIZARÁ EN EL SALVADOR, EL TEMA DE LOS NIÑOS DE CERO A CINCO AÑOS, SERÁ `PRIORIDAD

PARA CONTRARRESTAR EL IMPACTO DE ESTAS CRISIS EN LA ECONOMÍA DE LOS HOGARES SALVADOREÑOS, CREAMOS UNA COMISIÓN MULTIDISCIPLINARIA DE AMPLIA PARTICIPACIÓN, LA CUAL HA PROPUESTO UNA SERIE DE MEDIDAS PARA AFRONTAR LOS EFECTOS COYUNTURALES Y PROMOVER LA REALIZACIÓN DE UN PACTO SOCIAL DE SOLIDARIDAD NACIONAL PARA LA PRODUCTIVIDAD Y EL EMPLEO.

ESTAS SOLUCIONES INVOLUCRAN A EMPRESARIOS, TRABAJADORES, PARTIDOS POLÍTICOS E INSTANCIAS DE LA SOCIEDAD CIVIL; CREÁNDOSE PARA ELLO UN COMITÉ QUE DE CUMPLIMIENTO A LAS ACCIONES PRIORITARIAS Y VIABLES.

UNA DE LAS MEDIDAS MÁS EXITOSAS IMPULSADAS EN EL SALVADOR PARA PREVENIR LA CRISIS ALIMENTARIA, ES LA ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA DE GRANOS BÁSICOS, LO CUAL NOS PERMITIRÁ TENER UNA PRODUCCIÓN RECORD DURANTE EL PRESENTE AÑO.

SIN EMBARGO, DEBO DECIRLES QUE TODO ESFUERZO SOLIDARIO QUE EMPRENDAMOS COMO FORO MUNDIAL, O COMO PAÍSES INDIVIDUALES, REQUIERE DE AMPLIA PARTICIPACIÓN, DE ESTABILIDAD DEMOCRÁTICA, DEL GOZO DE PLENAS LIBERTADES INDIVIDUALES, Y DE UN PROFUNDO SENTIDO SOCIAL DE PARTE DE LOS GOBIERNOS, INDEPENDIENTEMENTE DE IDEOLOGÍAS.

TAMBIÉN ES IMPORTANTE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA FORTALECER LOS ESFUERZOS NACIONALES Y REGIONALES. POR ESO EL SALVADOR HA INSISTIDO EN EL TEMA DE LA COOPERACIÓN CON PAÍSES DE RENTA MEDIA.







SEÑOR PRESIDENTE:

EN OCUTBRE DEL 2007, CELEBRAMOS EN SAN SALVADOR, LA SEGUNDA CONFERENCIA INTERNACIONAL PARA LA COOPERACIÓN CON PAÍSES DE RENTA MEDIA Y EN EL MES DE AGOSTO PASADO EN NAMIBIA.

MI PAÍS CO-PRESIDIO LA TERCERA CONFERENCIA SOBRE ESTE TEMA, EN DONDE ACORDAMOS ESFUERZOS COMO MEJOR ACCESO AL MERCADO, LA REDUCCIÓN DE LA POBREZA Y EL CUMPLIMIENTO DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO, EL INCREMENTO DE LA COMPETITIVIDAD DE NUESTRAS ECONOMÍAS Y MEJORA DE LAS INFRAESTRUCTURAS FÍSICAS Y FINANCIERAS.

LOS PROBLEMAS QUE ENFRENTAMOS REQUIEREN DE MEDIDAS DECIDIDAS. EN ESE SENTIDO, SOLICITO A TODOS LOS ESTADOS MIEMBROS EL APOYO PARA EL CUMPLIMIENTO E IMPLEMENTACIÓN DE LOS COMPROMISOS ACORDADOS EN EL CONSENSO DE EL SALVADOR Y LA DECLARACIÓN DE NAMIBIA, ASÍ COMO PARA EL TRATAMIENTO DEL TEMA, EN LA CONFERENCIA DE (...) SOBRE FINANACIAMIENTO PARA EL DESARROLLO QUE RESULTE EN UNA SOLUCIÓN DE ESTA ASAMBLEA GENERAL, CON EL FIN DE REVISAR LAS PRÁCTICAS EXISTENTES EN MATERIA EN MATERIA DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL, HAY UNA INJUSTICIA MARCADA EN LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA.

ESTE COMPROMISO DEBE LLEVARNOS A LA PRONTA PREPARACIÓN DE UN PLAN DE ACCIÓN MULTIDISCIPLINARIO Y DE ALCANCE GLOBAL PARA CONCRETAR LA COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO DE LOS PAÍSES DE RENTA MEDIA.

CONSIDERAMOS QUE LA COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO DEBE ADEMÁS INCLUIR NUEVAS MODALIDADES, POR EJEMPLO LA COOPERACIÓN SUR-SUR, LA COOPERACIÓN TRIANGULAR Y EL CANJE DE DEUDA POR INVERSIÓN EN EL ÁREA SOCIAL, COMO YA LO HACEMOS CON ESPAÑA, CON FRANCIA Y CON ALEMANIA, INVERSIÓN EN EL ÁREA SOCIAL COMO SALUD, EDUCACIÓN Y MEDIO AMBIENTE. TODO ELLO PUEDE COADYUVAR AL ALCANCE DE TODOS LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO Y OTROS PARÁMETROS ESTABLECIDOS POR LAS NACIONES UNIDAS.



TRANSCRIPCIÓN



CREO IMPORTANTE QUE MIENTRAS BUSCAMOS SOLUCIONES A TODOS ESTOS PROBLEMAS, NO DEBEMOS DE NINGUNA MANERA ABANDONAR LOS ESFUERZOS QUE YA ESTAMOS HACIENDO PARA CUMPLIR LOS OBJETIVOS DEL MILENIO. EN ESE SENTIDO, ME DA MUCHO GUSTO COMPARTIR EN ESTE FORO ALGUNOS DE NUESTROS LOGROS DURANTE EL PERÍODO 2001- 2007.

LA POBREZA EXTREMA A NIVEL NACIONAL SE HA REDUCIDO DE 32.6 POR CIENTO EN EL AÑO 2001, A 12.8 POR CIENTO EN EL AÑO 2007. EN MATERIA DE EDUCACIÓN, EN EL MISMO PERIODO, LA TASA NETA DE MATRICULA PRIMARIA HA SUBIDO DEL 78 AL 93 POR CIENTO; EL PORCENTAJE DE ALUMNOS QUE INGRESAN A PRIMER GRADO DE PRIMARIA Y CULMINA EL QUINTO GRADO HA AUMENTADO DE 58 A 80 POR CIENTO; Y LA TASA DE ALFABETIZACIÓN DE JÓVENES DE 15 A 24 AÑOS HA SUBIDO DEL 85 AL 95 POR CIENTO. QUIERO ADEMÁS COMPARTIR CON USTEDES QUE A PARTIR DEL AÑO PASADO, LA EDUCACIÓN SECUNDARIA ES GRATUITA EN LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO EN EL SALVADOR.

EN SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL, LA POBLACIÓN SIN ACCESO A AGUA POTABLE SE REDUJO DE 23.9 A 12.1 POR CIENTO, Y LA DE LA POBLACIÓN SIN ACCESO A SANEAMIENTO BAJO DE 21.9 A 8.1 POR CIENTO.

EN LA LUCHA CONTRA EL VIH/SIDA, CON MUCHA SATISFACCIÓN QUIERO COMPARTIR CON USTEDES QUE, CON GRANDES ESFUERZOS, HEMOS ASEGURADO EN EL SALVADOR MEDICAMENTOS ANTIRRETROVIRALES DE FORMA UNIVERSAL Y GRATUITA PARA TODAS LAS PERSONAS QUE LO NECESITAN, CONTANDO CON UN MAYOR NÚMERO DE HOSPITALES DESCENTRALIZADOS.

HEMOS LOGRADO REDUCIR EN UN 35 % EL NÚMERO DE MUERTES DE PERSONAS CON VIH, ASÍ COMO LA REDUCCIÓN DE NACIMIENTO DE NIÑOS CON VIH, HEMOS LOGRADO REDUCIR EN UN 89 POR CIENTO EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS, PASANDO DE 150 A 15 NIÑOS POR AÑO .

SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE LAS METAS ACORDADAS EN LA REUNIÓN ESPECIAL SOBRE LA INFANCIA EN 2002, CONTENIDAS EN EL PLAN DE ACCIÓN DE UN MUNDO APROPIADO PARA LOS NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES, ME COMPLACE CONSTATAR EL AVANCE QUE





EL SALVADOR HA LOGRADO. HEMOS ALCANZADO 15 DE LAS 35 METAS ESTABLECIDAS, ESPECIALMENTE EN LAS ÁREAS DE REDUCCIÓN DE LA POBREZA EXTREMA, INMUNIZACIONES, MORTALIDAD INFANTIL; ASÍ COMO EN MORTALIDAD MATERNA, Y EN EDUCACIÓN DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES.

PROGRAMAS COMO RED SOLIDARIA NQUE TIENE UN MAPA DE LA POBREZA PARA IDENTIFICAR REALMENTE LA EXTREMA POBREZA, ALIANZA POR LA FAMILIA CON 19 MEDIDAS, PARA ALIVIAR EL BOLSILLO DE LAS FAMILIAS, EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, Y ESCUELAS SALUDABLES HAN SIDO CLAVES EN ESOS LOGROS.

DEBO DESTACAR QUE ALGUNAS METAS PLANTEADAS EN LOS OBJETIVOS DEL MILENIO, LAS HEMOS CUMPLIDO ANTICIPADAMENTE A LA FECHA LÍMITE DEL AÑO 2015, ESPECIALMENTE EN REDUCCIÓN DE LA POBREZA, EQUIDAD DE GÉNERO Y ACCESO AL AGUA POTABLE.

ES POR ELLO QUE RESPALDAMOS LA INICIATIVA DEL SECRETARIO GENERAL PARA CELEBRAR, EN EL AÑO 2010, UNA REUNIÓN CUMBRE CON EL PROPÓSITO DE REVISAR LOS AVANCES EN EL CUMPLIMIENTO DE LOS MISMOS.

SEÑOR PRESIDENTE:

AL CONSIDERAR LAS ASIMETRÍAS EXISTENTES DE REGIÓN A REGIÓN Y MAS ENTRE PAÍSES DESARROLLADOS Y SUBDESARROLLADOS, Y EL PAPEL QUE LAS NACIONES UNIDAS, EL PAPEL QUE DEBE JUGAR LAS NACIONES UNIDAS EN MATERIA DE DESARROLLO SOSTENIBLE, LOS ESTADOS MIEMBROS REQUERIMOS DE UNA ORGANIZACIÓN MUNDIAL MODERNA Y FUERTE, CON UNA INSTITUCIONALIDAD CAPAZ DE ENFRENTAR EFICAZMENTE LOS NUEVOS RETOS DE NUESTRA ACTUAL COYUNTURA INTERNACIONAL.

CON ESE FIN, EL SALVADOR REITERA SU DECIDIDO APOYO AL PROCESO DE REFORMAS DE LA ONU, A FIN DE QUE PUEDA CUMPLIR LOS PROPÓSITOS Y PRINCIPIOS PARA LOS QUE FUE CREADA EN AÑO 1945, ESPECIALMENTE HOY QUE ENFRENTAMOS AMENAZAS EN EL MUNDO QUE ATENTAN CONTRA LA PAZ, LA SEGURIDAD, LOS DERECHOS HUMANOS Y LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, PILARES FUNDAMENTALES DEL DESARROLLO.



TRANSCRIPCIÓN



EN ESTE ESFUERZO, LA REFORMA DEL CONSEJO DE SEGURIDAD ADQUIERE ESPECIAL RELEVANCIA, SOBRE EL CUAL REAFIRMAMOS EL IMPERATIVO DE INTRODUCIR CAMBIOS PARA HACERLO MÁS REPRESENTATIVO, DEMOCRÁTICO Y TRANSPARENTE, A FIN DE ADAPTARLO A LA REALIDAD INTERNACIONAL ACTUAL.

SEÑOR PRESIDENTE:

DESDE ESTA PALESTRA, UNA VEZ MÁS QUIERO REITERAR NUESTRO PROFUNDO AGRADECIMIENTO AL SISTEMA DE NACIONES UNIDAS POR HABERNOS ACOMPAÑADO EN EL PROCESO DE LA CONCERTACIÓN Y CONSOLIDACIÓN DE LOS ACUERDOS DE PAZ EN EL SALVADOR. AHORA EL SALVADOR ES UN MODELO. SOMOS TESTIMONIO VIVO DEL ROL PRIMORDIAL DE LA ONU DE GARANTIZAR LA PAZ Y LA ESTABILIDAD.

CONSCIENTES DE NUESTRA EXPERIENCIA, EL SALVADOR PARTICIPA ACTIVAMENTE, EN CALIDAD DE VICEPRESIDENTE, EN LA COMISIÓN DE CONSOLIDACIÓN DE LA PAZ. ASIMISMO NOS HEMOS CONVERTIDO EN PAÍS CONTRIBUYENTE DE TROPA DENTRO DEL SISTEMA DE NACIONES UNIDAS, ESPACIO QUE CON HONRA OCUPAMOS PARA DEFENDER LA PAZ Y LA SEGURIDAD MUNDIAL EN MOMENTOS DE NECESIDAD. SOBRE ESA BASE HEMOS PARTICIPADO Y SEGUIMOS PARTICIPANDO EN OPERACIONES EN COSTA DE MARFIL, EL SAHARA OCCIDENTAL, LIBERIA, IRAK, HAITÍ Y, RECIENTEMENTE NOS HEMOS INCORPORADO DENTRO DEL CONTINGENTE ESPAÑOL, EN LA FUERZA INTERINA DE LAS NACIONES UNIDAS EN EL LÍBANO.

SEÑOR PRESIDENTE:

LA MIGRACIÓN, ESPECIALMENTE LA QUE SE DA EN FORMA INDOCUMENTADA, SE ESTÁ VOLVIENDO CADA VEZ MÁS UNA FUENTE DE DIFERENCIAS, INESTABILIDADES Y CONFLICTOS.

COMO PAÍS DE ORIGEN, TRÁNSITO Y DESTINO DE FLUJOS MIGRATORIOS, HACEMOS UN LLAMADO A CONTINUAR INTENSIFICANDO LAS ACCIONES ORIENTADAS A COMBATIR Y PREVENIR LA TRATA DE PERSONAS Y EL TRÁFICO ILÍCITO DE EMIGRANTES EN TODAS SUS MODALIDADES Y GARANTIZAR LA PLENA PROTECCIÓN Y ATENCIÓN A LAS VÍCTIMAS DE ESTOS DELITOS, EN ESPECIAL LAS MUJERES Y LOS NIÑOS.





RESPETANDO EL DERECHO SOBERANO DE LOS ESTADOS EN TORNO A POLÍTICAS MIGRATORIAS, HACEMOS UN LLAMADO PARA QUE EL FENÓMENO DE LA MIGRACIÓN INTERNACIONAL SEA ABORDADO DESDE UNA PERSPECTIVA INTEGRAL, QUE VALORE LAS CONTRIBUCIONES POSITIVAS QUE REALIZAN LOS EMIGRANTES A LA ECONOMÍA Y LA CULTURA DE LAS COMUNIDADES DONDE RESIDEN, Y CONSIDEREN LA CREACIÓN DE ESQUEMAS QUE FAVOREZCAN LA MIGRACIÓN CONTROLADA, INCLUYENDO PROGRAMAS DE TRABAJO TEMPORAL. QUIERO HACER NOTAR QUE SOLO EN ESTADOS UNIDOS RESIDEN UNOS DOCE MILLONES DE INMIGRANTES INDOCUMENTADOS QUE ESTÁN A LA ESPERA DE UNA REFORMA MIGRATORIA HUMANA E INTEGRAL, ES GENTE BUENA, GENTE TRABAJDORA, GENTE QUE HA VENIDO A ENTREGAR SU VIDA Y A APOYAR A SUS FAMILIAS.

OTRO TEMA DONDE DEBEMOS ESFORZARNOS POR ALCANZAR CONSENSOS ES EL CAMBIO CLIMÁTICO Y EL CALENTAMIENTO GLOBAL. QUIERO DESTACAR QUE NUESTRO PAÍS MANTIENE SU COMPROMISO DE APOYAR LOS ESFUERZOS INTERNACIONALES, PARA AFRONTAR LOS EFECTOS DEL CAMBIO CLIMÁTICO.

AL RESPECTO, EL SALVADOR ESTÁ PARTICIPANDO ACTIVAMENTE EN LAS NEGOCIACIONES INTERNACIONALES ORIENTADAS A CREAR UN INSTRUMENTO QUE COMPLEMENTE EL "PROTOCOLO DE KYOTO" SOBRE LA EMISIÓN DE GASES DE EFECTO INVERNADERO DESPUÉS DEL AÑO 2012, ESPERANDO QUE LAS NEGOCIACIONES CONCLUYAN EXITOSAMENTE EN 2009 EN LA CONFERENCIA DE COPENHAGUE, EN DINAMARCA.

DESDE LA PERSPECTIVA CENTROAMERICANA, LOS PRESIDENTES ADOPTAMOS EL 28 DE MAYO DEL 2008 LA DECLARACIÓN DE SAN PEDRO SULA, INVITADOS POR MI COLEGA Y AMIGO MANUEL ZELAYA ROSALES SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO Y SOBRE EL MEDIO AMBIENTE, EN LA CUAL SE SEÑALAN DIRECTRICES PARA ENFRENTAR LOS PROBLEMAS GRAVES RESULTANTES DEL CAMBIO CLIMÁTICO.

EN EL SALVADOR, RECIENTEMENTE LANZAMOS DE MANERA NOVEDOSA, EL PROYECTO "RED VERDE", QUE PRETENDE INVOLUCRAR EN LA PROTECCIÓN DEL AMBIENTE A INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES, MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE, MINISTERIO DE EDUCACIÓN, A INSTITUCIONES PRIVADAS, MEDIANTE LA IMPLEMENTACIÓN DE PROGRAMAS DIRIGIDOS A MEJORAR LAS CONDICIONES SOCIALES Y AMBIENTALES DE LA POBLACIÓN MÁS VULNERABLE.





LA INICIATIVA HA ESTIMULADO PARTICIPACIÓN ACTIVA EN TEMAS COMO: AGUA SEGURA, AHORRO DE LEÑA PARA PROTEGER LOS BOSQUES, RECICLAJE ESCOLAR, AHORRO ENERGÉTICO Y RESPONSABILIDAD AMBIENTAL EMPRESARIAL.

SEÑOR PRESIDENTE:

COMO MANDATARIO DE UNA NACIÓN QUE VIVE EN DEMOCRACIA, EN PAZ Y RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS Y LIBERTADES FUNDAMENTALES, QUIERO REITERAR UNA VEZ MÁS, EN NOMBRE DE EL SALVADOR, EL FIRME APOYO A LAS ASPIRACIONES DEL PUEBLO DE LA REPÚBLICA DE CHINA EN TAIWÁN, DE PARTICIPAR EN LA ESTRUCTURA INSTITUCIONAL INTERNACIONAL, ESPECIALMENTE EN EL SISTEMA DE LAS NACIONES UNIDAS.

APOYAMOS LA INICIATIVA PARA EXAMINAR LA PARTICIPACIÓN DE DICHO PAÍS EN LOS ORGANISMOS ESPECIALIZADOS DE LAS NACIONES UNIDAS, ENFATIZANDO, QUE ES UN PUEBLO QUE NO PUEDE NI DEBE QUEDAR AISLADO EN LA COMUNIDAD INTERNACIONAL Y QUE PUEDE APORTAR EXPERIENCIAS, RECURSOS Y CONOCIMIENTOS PARA LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTAMOS.

TAMBIEN DESEO REFERIRME AL CASO DE PALESTINA, PALESTINA DEBE DE TENER SU PROPIO ESTADO IGUAL QUE ISRAEL CON FRONTERAS SEGURAS, ME PARECE QUE LAS NACIONES UNIDAS DEBEN TOMAR AUN MÁS UN ROL PROTAGONICO PARA LOGRAR QUE EL PUEBLO PALESTINO TENGA SU ESPACIO, Y SE RESPETE TAMBIEN EL ESPACIO DE ISRAEL, A TRAVES DE LA FORNTERA SEGURA.

SR. PRESIDENTE, ESTIMADOS AMIGOS,

POR QUINTA OCASIÓN DURANTE MI GESTIÓN, EL GOBIERNO DE EL SALVADOR SE HA HECHO REPRESENTAR AL MÁS ALTO NIVEL EN ESTE IMPORTANTE FORO, QUE ES EL ÓRGANO UNIVERSAL, MÁS DEMOCRÁTICO DE NUESTRA ORGANIZACIÓN.





MI PRESENCIA EN LA ASAMBLEA GENERAL Y EN OTRAS REUNIONES DE ALTO NIVEL PARA DEBATIR TEMAS DE INTERÉS GLOBAL CONSTITUYEN MUESTRA INEQUÍVOCA DEL VALOR Y TRASCENDENCIA QUE LE OTORGAMOS A LA LABOR DE LAS NACIONES UNIDAS.

DESEO FINALIZAR MI INTERVENCIÓN COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR EN ESTE FORO, HAGO VOTOS PARA QUE ESTA ORGANIZACIÓN MUNDIAL SE FORTALEZCA A PARTIR DEL ENTENDIMIENTO; DE LA SOLIDARIDAD Y VOLUNTAD POLÍTICA DE TODOS SUS MIEMBROS. ESTOY CONVENCIDO, DEFINITIVAMENTE CONVENCIDO QUE UNIENDO LAS VOLUNTADES, CAPACIDADES Y RECURSOS PODREMOS ORIENTAR A LA ONU PARA QUE CUMPLA EFICAZMENTE SU PAPEL COMO PROMOTORA DE LA PAZ, LA SEGURIDAD, LA JUSTICIA Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE.

SEÑOR PRESIDENTE:

QUIERO DECIRLE QUE A PESAR DE LOS PROBLEMAS EN EL MUNDO, SOY UN ETERNO OPTIMISTA LOS PROBLEMAS SIEMPRE TIENEN SOLUCIÓN Y EN CONJUNTO ES MAS FACIL ENCONTRARLA, HEMOS DE PROMOVER LA TOLERANCIA Y LA DIGNIDAD HUMANA, NO HAY MEJOR BALUARTE PARA LA PAZ Y LA FRATERNIDAD QUE EL ENTENDIMIENTO Y EL RESPETO A NUESTRAS DIVERSIDADES Y CREENCIAS, VALORES FUNDAMENTALES PARA LA CONVIVENCIA PACÍFICA Y LA SOLIDARIDAD ENTRE LAS NACIONES.

ADEMAS DESEO ANOTAR, EL DÍA DE HOY, DESDE ESTE FORO MUNDIAL QUE LA CENTROAMERICA DE HACE 20 AÑOS DESAPARECIO, ES UNA IMAGEN EQUIVOCADA QUE TODAVÍA SE VE EN EL MUNDO, LAS NACIONES CENTROAMERICANAS, EL SISTEMA DE INTEGRACIÓN CENTROAMERICANO SICA FUNCIONA MUY BIEN, ESTAMOS ACELERADAMENTE INTEGRANDONOS, EN LOS ULTIMOS TRES AÑOS HEMOS AVANZADO MAS EN LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA QUE EN LOS UÑTIMOS 50 AÑOS.

SEÑOR PRESIDENTE:

CENTROAMERICA A TOMADO DECISIONES VALIENTES Y AUDACEZ, ENTRE ELLAS LA UNIÓN ADUANERA, GAUTEMALA, EL SALVADOR Y HONDURAS HAREMOS EN LAS PROXIMAS SEMANAS UN AVANCE EN EL TEMA ADUANERO; EL LIBRE TRANSITO DE







PERSONAS Y MERCANCÍAS, EN UNA CENTROAMERICA DE 40 MILLONES DE HABITANTES QUE VIVE EN UN AMBIENTE DE PAZ Y TRANQUILIDAD CON LOS PROBLEMAS NORMALES DE CUALQUIER PAÍS, PERO CON MUCHO INTERCAMBIO Y MUCHO ACERCAMIENTO ENTRE LOS MANDATARIOS.

MUCHAS GRACIAS A TODOS, QUE EL SUPREMO CREADOR NOS GUÍE EN ESTOS GRANDES OBJETIVOS.

QUE DIOS BENDIGA A NUESTRA ORGANIZACIÓN, AL MUNDO ENTERO, A CENTROAMERICA Y QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA EL SALVADOR.

MUCHÍSIMAS GRACIAS.

